ADMINISTRACIÓN ORAL DE ANTIMICROBIANOS EN UNA RESIDENCIA SOCIOSANITARIA ASISTIDA



Villalta Andújar T., Calleja Chuclá T., Yañez Gómez P., Mauriz Montero, MJ., Balea Filgueiras JM., Martín Herranz I.

Servicio de Farmacia. Hospital Universitario A Coruña. A Coruña. España

OBJETIVO

Evaluar el correcto cumplimiento de las normas de administración de los antimicrobianos en relación a la toma de alimentos, en una residencia sociosanitaria asistida.

MATERIAL Y METODO



Estudio longitudinal prospectivo de 2 meses de duración, de la correcta administración de antimicrobianos vía oral en los pacientes ingresados en una residencia asistida

- 📀 Recogida de datos: Datos demográficos, antimicrobiano prescrito, dosis y pauta
- Se realizó una entrevista al personal de enfermería tras cada prescripción, para confirmar el modo de administración (antes, con o después de las comidas).
- Se utilizaron los criterios de correcta administración de antimicrobianos vía oral que nos proporciona la guía de administración oral de nuestro hospital.

RESULTADOS

- Al 51% de los pacientes(154 pac) se les administró antimicrobianos.
- El 39% de los antimicrobianos administrados no se ajustaron a las normas de correcta administración, se administraban siempre con las comidas, siendo lo correcto en ayunas
- El 61 % de los antimicrobianos restantes se incluían en el grupo de administración sin interacción con alimentos, y en el 100% de los casos se administraron coincidiendo con las comidas





- El 27% de los antimicrobianos administrados son quinolonas y en estos casos no se consideraba la precaución de evitar la administración con lácteos.

CONCLUSIONES

- 1) Se observa un alto porcentaje de antimicrobianos que se administran sin tener en cuenta las interacciones medicamento-alimento.
- 2) Se proponen medidas de información activa desde el Servicio de Farmacia con el fin de concienciar al personal de enfermería de la importancia de una toma correcta de los antimicrobianos vía oral.